

100 Jahre Musikverein Harmonie Minfeld e.V. – Pressemeldung/Homepage

Im Jahr 2025 feiert der Musikverein Harmonie Minfeld e.V. sein 100 jähriges Bestehen. Ein ganzes Jahrhundert, das es gebührend zu feiern gilt. Seit 1925 haben wir nicht nur musikalische Höhen und Tiefen erlebt, sondern vor allem auch als Gemeinschaft zusammengehalten und uns stetig weiterentwickelt. Mit Stolz und Freude blicken wir gemeinsam auf eine so lange Tradition und Geschichte zurück und bleiben optimistisch für unsere Zukunft.

Im Oktober 1925 haben 18 Musiker unter der Leitung Ihres Dirigenten Herrn Schwab aus Bad Bergzabern mit den Musikproben begonnen. Einschneidend waren auch in der Geschichte des Musikvereins die Kriegsjahre. Durch Einberufungen, Belegung des Vereinslokals durch den Westwallbau und Evakuierung des Dorfes kam das Vereinsleben zum Erliegen. Erst 1953 kam es zur Wiedergründung unter Federführung des früheren Vorstands Johann Foos, gemeinsam mit dem Dirigent Eugen Dietenbeck. 1967 wurde eine Jugendkapelle gegründet. Die Leitung übernahm zunächst Bernhard Frankmann, der damalige Dirigent der aktiven Kapelle. Hans Bauer kam zur Entlastung und übernahm im Januar 1969 die Jugendkapelle und später auch die aktive Kapelle.

1972 konnte der Verein zum ersten Mal im vereinseigenen Zelt sein Musikfest, später „Blumen- und Musikfest“, feiern. Das Festzelt wurde zum 50. Jubiläum unseres Vereins 1975 in Eigenleistung von 900 auf 1400 Plätze erweitert. Ein stattlicher Veranstaltungsraum!

1989 schlug die Geburtsstunde unserer Bigband, die Andreas Felz aus der damaligen Jugendkapelle entwickelte. Seither leitet er sie mit unvermindertem Engagement und großer Sachkunde.

Da unser Vereinslokal, das „Deutsche Haus“, verkauft werden sollte, erhielten wir 1992 die Genehmigung, einen Teil der Speicherräume in der Kulturscheune auszubauen. Die erste Musikstunde in dem in jahrelanger Eigenleistung ausgebauten Übungsraum fand im Sommer 1995 statt.

Alexander Felz gründete 1997 die Jugendkapelle wieder neu, um unseren Nachwuchs weiter gut auszubilden. Er ist seit 2006 mit einer kurzen Unterbrechung auch Leiter der aktiven Kapelle.

Heute finden wir uns in einer ähnlichen Situation wie in den 1990er Jahren: Aufgrund der Anforderungen des Brandschutzes muss der Veranstaltungsort in vielerlei Hinsicht ertüchtigt werden, was mit überschaubaren Kosten nur dann möglich ist, wenn unser Probenraum als solcher aufgegeben wird. Der Gemeinschaftsraum kann erhalten werden. Als Ausweichmöglichkeit für den Probenraum steht uns die Schulturnhalle zur Verfügung. Diesem Sanierungskonzept hat der Musikverein zum Wohl der Dorfgemeinschaft zugestimmt, obwohl unsere Probensituation dadurch verkompliziert

wird: Konnten wir mit unseren Gruppen und Orchestern bisher zu jeder Zeit proben, üben oder Unterricht durchführen, so ist dies nicht mehr spontan, sondern nur in Absprachen mit den anderen Nutzern der Turnhalle oder der Mundohalle möglich. Während der absehbaren Umbaumaßnahmen der Schulturnhalle werden wir erneut in ein neues Probenlokal umziehen müssen. Ein Geburtstagswunsch wäre ein dauerhafter und akustisch geeigneter Probenraum in der Nähe unseres Musikerheims.

Eine Auflistung unserer Dirigenten und Vorsitzenden finden Sie unter <https://www.mv-minfeld.de/>

Unser Programm im Jubiläumsjahr: *** 03.04. Konzert des Heeresmusikkorps Koblenz
*** 30.04. Maibaumfeschk *** 12.-15.09. Jubiläumskerwe *** 22.11. Jubiläumskonzert